
股市于
周三在盘中
摸 了 一 下
4000 点后
转身向下,
周 四 达 到

3900点一带，这本来是人们预期中的，因为下周从周一到
周四，要发30家新股，必然有所影响。但周三周四市场出
现了种种传闻，世界上有几家大的证券公司认为中国股市
已偏高了，香港的分析师甚至危言耸听地说，起码要下跌
10-20%，调整到3200点一带。甚至传：英大证券首席经
济学家李大霄转而看空，认为3855点一线将成为短期及中
期顶部。这样就出现了一个问题：牛市会持久吗？我认为
调整，波折肯定会有，也是应该的；疯牛不如正常牛、慢牛的
好，对股市，对金融市场，对实体经济支持都好；但牛市从长
远看还不会很快结束。

复旦大学金融与资本市场研究中心主任 谢百三
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银行等大盘
蓝筹股市盈率低于各国

世界各国对银行等大盘蓝筹股都

给予 10 倍以上的市盈率，但 2.22 元利

润的招商银行停盘前仅 15 元多，浦发

银行利润是2.52元，现在仅17.54元，民

生银行利润1.31元，现仅10.29元，工商

银行利润 0.78 元，现仅 5.11 元，农业银

行 利 润 0.55 元 ，现 仅 3.81 元 。

2006-2007 年大牛市中，招行从 10 元

涨到 46元（除权后最高是 26.95 元），现

在仅15元；它们就那么不值钱吗？

相当多的大盘蓝筹股市盈率都不高，

格力电器4.69元利润，现在才44.80元。

这些大盘蓝筹股不到位，牛市怎么停。我

不炒离奇的创业板，买大蓝筹还有错吗？

资金会大批持续去炒港股吗？

资金去港，一时可以，长期不会。“沪港

通”的额度是有限的。自己私下换港币去

炒，广东早在10年前就有，沪港与深港是

根本打不通的。因为从法律上讲，人民币

在资本项目下不能自由兑换。此外，港币

与美元、欧元、日元、英镑、新台币，新加坡

元等是可自由兑换的，这不是一个孤立的

小池，是与五大洋连着的一个海湾，涨高

了，港人会另去买美、英、欧、日、台、新等地

之便宜股票。切记涨不高的。而中国内地

的股市是封闭的，涨涨跌跌，自得其乐。

炒港股，为什么不炒B股啊！老凤祥A

股45.99元，B股3.916美元，换成人民币是

27.3元，怎么10多年不打通啊！美元一人可

换5万美金，一家人一起换，可以炒不少啊！

13.6亿人，怎么不去把B股炒起来打通呢？

可见，港股不是大陆投资者的长久乐园。

政府没有生气
是暗中支持默许的

过去历次大牛市都是由于政府不高

兴、担心了，才打压破灭下去的。如：1996

年 12 月《人民日报》公开发文，结果从

1200点跌到700多点。

如1999年“5.19“行情，从1000点上冲

1700点；周正庆马上大发新股，将股市生生地

砸了下去；2000年春节后才慢慢冲了上来。

2006-2007年大牛市；5月30日“半

夜鸡叫”，政府半夜临时决定提高股市印

花税；但大跌之后又冲上去了。

2007年10月决定搞“适度从紧的货

币政策”、“额度制”管理（其实是极度从紧

的货币政策），央行某副行长讲：白刀子

进，红刀子出。股市才从6124点向1660

点狂泻下去。

现在政府没有生气啊，央行行长周小

川是很胆小谨慎的，他在支持它啊！他如

果不知道中央和国务院的态度，敢如此表

态吗？且央视本周还正面报道过股市一

下过了4000点啊。

总之，对牛市，政府是认可、默许的。

可以多上些新股，增加直接融资比例，可

以吸引资金，减少过多资金压力，适当时

候搞注册制,故没有必要打压下去。

冲破4000点，本轮牛市会持久吗？
调整波折肯定会有，但牛市从长远看还不会很快结束

“降准”几次也可能

法定准备金率之调整是

货币政策三大工具中的“重

型大炮”。往下调就可以很

多倍的创造货币。20%的准

备金率，100 万元可以放大

成 500 万元，10%的准备金

率；100 万元就可以放大成

1000万元。

中国目前 19.5%是世

界大国中最高的，当时为了

防止购买 3 万多亿美元之

外汇占款 20多万亿人民币

不流向市场形成通胀；这样

高是对的。现在情况变了，

下调准备金率也是大概率

事件。（美国对大笔存款，仅

10%准备金率；欧洲一些国

家很低，几乎没有）。

这以上二点在经济衰退

时不太会停止，则宽松货币政

策不会变，牛市就不会很快终

止，会持续一段时间。

今年中国再降息2-3次是大概率事

件，现在2.75%在世界上还是最高的之一；

比美、欧、日等国都高。物价上涨（CPI）是

1.3%；现在正利率有一个百分点多，对经济

有压抑。贷款利率6～7%，对企业压力很

大。湖南企业家说100亿的投入，仅挣几

千万。著名企业家杨国平不久

前亲口对笔者说要降到4%才

有点赚，现在太高了。

实体经济滑到 7%以下

已很难避免，国务院让央行

把二套房首付降到40%，让

财政部取消2年以上房产交

易的5.6%营业税；说明中央

很担心牵连着 40多个产业

的房地产市场发生日本式

的雪崩；救房市以救实体经

济之意图非常明显。此时，

加息是不可能的，今年继续

降2-3次息到 2%是大概率

事件，每次降息会放出来几

千亿；同时也使百姓更加想

把钱从银行搬家出走。

宽松货币政策还在进行之中，降息仍会继续

据悉，我国藏医药
对痛风病治疗取得重
大突破，由青海格拉丹
东药业投入巨资引进
美国先进科技设备生
产的痛风专用药—二
十五味驴血丸（国药准

字Z63020186）已在我省上市。
二十五味驴血丸是新一代全面治疗痛

风的藏药，以青藏高原毛驴血为药引，科学
配伍二十四味雪域高原天然药物组方而
成。其独特之处在于既能温和持久地降低
尿酸，又可以通过对肝脾肾的调理来重建原
有尿酸代谢机制，恢复人体自主排酸功能，

停药后尿酸值也正常，是从根本上治疗痛
风，这与强排酸的西药及消炎镇痛的中药在
治疗机理上有着本质的不同。

另外该药在消除痛风结石，修复受损关节
和肾脏方面也有独特功效，正如国家药监局专
家评审意见所说：该药的特点是以藏医药标本
兼治为出发点，起效快、不反复，无毒副作用。

据北京民族大学附属医院临床统计：九成
以上的患者服用到一周左右，大脚趾、关节等病
灶胀痛的症状开始缓解，患者普遍反映病灶有
舒适感；部分患者还发现尿液变黄变臭，这就是
正常的排酸现象；一般的痛风患者服用两到三
疗程即可停药了，肾功能也恢复正常，痛风不再
发作，又可适量享用鱼肉美酒了。

痛风重在治本
降酸消石修复损伤逆转代谢百万患者已康复

刘老师，75岁，大学退休老师，家住学校
宿舍，刘老师痛风有10年病史了。记得刚开
始发作时的情景，那是一天夜里，刘老师左脚
大拇指感觉越来越疼，就像针刺一样疼痛，折
磨了整整一夜。第二天，经过医生诊断得知是
痛风，开了点药，几天疼痛是控制了。但是一
有了痛风病症，刘老师天天面对蔬菜、水果，每
天吃饭都没胃口，而且一年得发作好多次，吃
过很多治痛风的药，均无明显疗效，反复发作，
对生活都失去信心。

偶然一次家人在报纸上看到藏药“二十
五味驴血丸”报道后，刘老师觉得这药标本
兼治很对症，于是和家人一同去药房看看，
经药房王医师介绍，这是一种专门根治痛风
的藏药，对身体没有副作用，依刘老师的病
情分析来看，三个疗程左右就可以停药了。
这让刘老师高兴地不得了，于是拍手决定，

“先拿两个疗程，药这么好，不吃怎么知道
呢，我就先试试！”

第二天刘老师吃药之前特地查了下尿
酸，是 700多。之后经过 2个月的治疗，尿酸

竟然降到了480，而且用药期间，一次痛风也
未发作过，这让刘老师更加有信心了，他坚
持服用完两疗程，尿酸已降至正常值了，后
来刘老师又拿两个疗程巩固治疗。现在痛
风好了，鱼肉都可以吃了，吃饭也觉得香多
了，康复后的刘老师说，‘二十五味驴血丸’
真是一种神药啊，我希望更多受尽痛风折磨
的朋友早日用上，早日康复！

惠民政策：为让广大痛风患者防止在春
天病情加重，早日康复！厂家于 4 月 11-20
日在安徽开展“告别痛风、预防尿毒症”惠民
活动，届时；驴血丸买2盒送1盒（2盒为一疗
程）、3盒送2盒，另外按疗程免费赠送痛风专
用茶及外用痛风软膏，望痛风患者抓住机会
治疗。由于近期多雨，如果患者出门不便，
可电话定购、全省免费送货上门。

全面治痛风 藏药创奇迹

指定经销地址：合肥市德胜药房（阜阳路
桥北50米、医保定点单位）

咨询
热线0551-62385545

青药广审(文)第2014070059号


